



Nacional | 29.Junio.2023 | Por: [Ecos del Combeima](#)

El modelo de asociatividad permanente con indígenas de La Guajira que propone Petro



Crédito: Ecos del Combeima

Según el jefe de Estado, con este modelo se pretende sacar adelante proyectos de energías limpias con comunidades wayuu.

Un nuevo modelo de asociatividad permanente fue propuesto por el presidente Gustavo Petro a las empresas del sector energético presentes en La Guajira en el que las comunidades wayuu sean aliadas de los proyectos de energías limpias que se adelantan en el departamento.

De acuerdo con el jefe de Estado, el proceso que rige en la actualidad no funciona, pues las comunidades participan una sola vez en el proceso y no vuelven a ser

tenidas en cuenta, cuando debe ser todo lo contrario, contar con ellas y así garantizar la sostenibilidad de los proyectos a lo largo del tiempo.

Es por esto que el Mandatario planteó “un pacto wayuu permanente –que aquí se le denomina pacto energético–. Implica una asociatividad, es decir, la comunidad wayuu, las asociaciones wayuu, etcétera, deben ser socias de los proyectos. Al ser socias, parte de la utilidad pasa a las comunidades y entonces, durante 10, 15 o 20 años –lo que dure–, va a tener un flujo permanente para que esas comunidades vayan resolviendo problemas, de los más agudos a los menos”.

Presidencia Colombia  
@infopresidencia · [Follow](#)

[#GobiernoConElPueblo](#) | El Gobierno del Cambio firmó el Pacto por la Transición Energética Justa en La Guajira bajo el liderazgo del Presidente [@petrogustavo](#).

Con este Pacto, autoridades Wayúu, comunidades, empresas de energía, Gobierno Nacional y Gobierno local aportan al... [Show more](#)

7:40 PM · Jun 28, 2023 from Riohacha, Colombia 

 599  Reply  Copy link

[Read 50 replies](#)

La invitación se dio en el marco de la firma del Pacto por la Transición energética Justa en La Guajira, suscrito por 140 autoridades indígenas del área de influencia de los proyectos, 12 empresas desarrolladoras, una agremiación, así como representantes del Gobierno Nacional, local y la cooperación internacional.

Así mismo, Petro indicó que le pidió a **Ecopetrol** ser pionera en este esquema. “Estos modelos que a mí me gustaría que empezáramos a ensayar, quizás **Ecopetrol** debe dar los primeros pasos porque estos nos podrían llevar ya no a 2.5

sino a 6 y 8; 6 nos da \$30 billones de inversión, o sea, USD7 mil millones. Da una utilidad en tierras guajiras, más o menos USD700 millones anuales que van cambiando en el tiempo porque los costos fijos van decreciendo, ¿cierto? Se van reemplazando por el mantenimiento, pero **Ecopetrol** debería dar un paso alrededor de este tipo de asociatividad con las comunidades”, expresó.

Cabe señalar que, en la actualidad, se desarrollan 21 proyectos de generación de energías renovables (eólicos y solares) en ese departamento, con punto de conexión asignados por la Unidad de Planeación Minero-Energética (UPME), al igual que un proyecto de transmisión de energía eléctrica (Colectora).

0 comentarios

Ordenar por **Más antiguos** ↕



Agrega un comentario...

 Plugin de comentarios de Facebook

LO ÚLTIMO



Buen comportamiento en el turismo receptivo en Colombia

29.Junio.2023



Egan Bernal ultima detalles para su regreso al Tour de Francia

29.Junio.2023



**"21,8 millones de personas recibieron educación financiera en 2022":
Asomicrofinanzas**

29.Junio.2023



Crece exportaciones colombianas de bienes no mineros

29.Junio.2023



21 personas al parecer pertenecientes al 'Tren de Aragua' fueron enviadas a prisión

29.Junio.2023





2022 Emisora Ecos del Combeima, La Emisora con Identidad Regional
Carrera 8 No 57 - 29 Edificio ACQUA WTC Oficinas 1110 - 1111
Teléfonos: (608) 2691631 - 3183585252 | info@ecosdelcombeima.com
Ibagué - Tolima. TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS